



DEUTSCH-RUSSISCHES FORUM E.V. ГЕРМАНО-РОССИЙСКИЙ ФОРУМ

No. 18 in 2020 vom 4. September 2020 | №. 18 в 2020 г. от 4-ого сентября 2020 г.

Info-Bulletin | Инфо-Бюллетеня

Betroffenheit über Giftanschlag

Der Vorstand des Deutsch-Russischen Forums e.V. hat in seiner Sitzung am 3. September 2020 über den Giftanschlag auf Alexej Nawalny gesprochen. Die Mitglieder des Vorstandes sind tief betroffen.

"Wir sind dankbar, dass die Bundesregierung sich für eine umgehende medizinische Versorgung in Deutschland eingesetzt hat, und hoffen auf eine möglichst rasche und vollständige Genesung. Wir erwarten, dass die russische Regierung alles in ihrer Macht Stehende unternimmt, um gemeinsam mit Deutschland an einer restlosen Aufklärung der Tat mitzuwirken.

Der Anschlag auf Alexej Nawalny stellt eine schwere Belastung für das deutsch-russische Verhältnis dar. Nun gilt es zu verhindern, dass die Verbindungen zwischen den Bürgerinnen und Bürgern unserer Länder dauerhaften Schaden erleiden.

Uns ist es wichtig, die Brücken zwischen den Zivilgesellschaften begehbar zu halten. In dieser politischen Krise müssen wir die Kontakte zwischen Städten und Kommunen, zwischen den jungen Generationen und anderen gesellschaftlichen Gruppen entschieden weiter stärken. Wir dürfen es - auch angesichts unserer gemeinsamen Geschichte - nicht zulassen, dass sich Deutsche und Russen wieder entfremden."

[\(Текст на русском языке.\)](#)

Corona-Reiselockerungen

Die Deutsch-Russische Auslandshandelskammer berichtet: Russland nimmt den Reiseverkehr mit drei weiteren Ländern auf: Vereinigte Arabische Emirate (2 Flüge pro Woche nach Dubai) Malediven (2 Flüge pro Woche nach Malé) Ägypten (3 Flüge pro Woche nach Kairo) Darüber hinaus wird der Flugverkehr zwischen Russland und der Schweiz auf vier Flüge pro Woche erhöht: Je 2 Aeroflot-Flüge pro Woche auf der Strecke ...

[Mehr erfahren](#)

Neu gewählter Vorstand tagt

Am Donnerstag, 3. September 2020, tagte erstmals der im Juni durch die Mitglieder neu gewählte Vorstand. Dr. Thomas Falk, Torsten Erdmann und Doris Schröder-Köpf sind ab sofort im Gremium als ordentliche Mitglieder vertreten und traten damit die Nachfolge von Sebastian Gemkow, Jean K. van Daalen und Heino Wiese an, die sich nicht noch einmal für eine Wiederwahl aufstellen liessen. An ...

[Mehr erfahren](#)

Die Woche im Blick

„Spielend Russisch lernen“: Auftakt in Zürich



Schülermannschaften aus Winterthur und Zürich stellen beim Schweizer Regionalentscheid ihre Russischkenntnisse unter Beweis Datum: Freitag, 4. September 2020, 15.00-17.00 Uhr Ort: KS Stadelhofen, Schanzengasse, 8001 Zürich Zürich. Würfeln, Russisch pauken und als Team gewinnen: Mit diesem Prinzip begeistert der länderübergreifende Schulwettbewerb Bundescup „Spielend Russisch lernen“ Lehrer und Schüler gleichermaßen - und das seit bereits 13 Jahren. Den Auftakt für die Regionalauswahl des Russisch-Cups macht ...

[Mehr erfahren](#)

Hat die Pandemie auch Positives gebracht?



Aufgrund der COVID-19-Pandemie konnte das Stipendienprogramm „JournalistenpraktikumPLUS 2020“ in diesem Jahr nicht wie geplant durchgeführt werden. Stattdessen gab es für unsere 15 russischen Nachwuchsjournalisten ab dem 27. Juli ein einwöchiges Web-Seminar mit viel Theorie und Praxis zu Grundlagen und Fragen des deutschen Journalismus sowie spannenden Hintergrundgesprächen mit Experten aus Medien und Politik. Als Vorbereitungsaufgabe für das Seminar mussten die russischen ... [Mehr erfahren](#)

DRF-Historienreihe



Potsdamer Konferenz | Zwei-Plus-Vier-Vertrag | 30 Jahre Deutsche Einheit. Drei Wegmarken der Geschichte zum Anhören, Anschauen und Mitdiskutieren.

[Mehr erfahren](#)

Blieben Sie mit uns in kontaktlosen Zeiten in Kontakt!



Termine

5. bis 7. Oktober 2020

DIALOG-FORUM für Alumni deutscher Förderprogramme



„Wissensgewinn durch Austausch und Kooperation“. Internationale ONLINE-Konferenz mit Vergabe eines Zertifikates vom 5. bis 7. Oktober 2020. Jetzt bewerben.

[Mehr erfahren](#)

16. September 2020, FORUM online

Der Moskauer Vertrag 1970 und der Weg zur Deutschen Einheit 1990



Modelle für ein neues Kapitel in den deutsch-russischen Beziehungen? (c) André Röseler-Sotzko Herzliche Einladung zum Moskauer Gespräch ONLINE am Mittwoch, 16. September 2020 um 18:30 Uhr Moskauer / 17:30 Uhr Berliner Zeit auf Zoom mit vorheriger Anmeldung. Thematischer Anlass: Ausstellungseröffnung der Bundeskanzler Willy Brandt Stiftung: "Willy Brandt 1913-1992. Ein Leben für Freiheit, Frieden und Versöhnung zwischen den Völkern" im Deutschen ...

[Mehr erfahren](#)

3. bis 5. November 2020 FORUM online

Jugendkonferenz „Young Urban Diplomacy“



Das Russische Koordinierungsbüro für die Jugendzusammenarbeit mit Deutschland veranstaltet in Zusammenarbeit mit dem Deutsch-Russischen Forum e.V. vom 3. Bis 5. November 2020 eine Online-Jugendkonferenz mit dem Titel „Young Urban Diplomacy: Forum junger Vertreter der Kommunalverwaltungen der Partnerstädte Russlands und Deutschlands“.

[Mehr erfahren](#)

30. November 2020

SAVE THE DATE! Kommunalkonferenz in Berlin



Am 30. November 2020 organisiert das Deutsch-Russische Forum e.V. in Zusammenarbeit mit der Landesvertretung Mecklenburg-Vorpommern in Berlin eine ganztägige deutsch-russische Konferenz zum Thema „Kommunale und regionale Partnerschaften als Brücken der deutsch-russischen Verständigung - Gewidmet dem Gedenken an 75 Jahre Kriegsende“. Wir würden uns freuen, wenn Sie sich diesen Termin vormerken würden. Eine ausführliche Einladung und weitere Informationen erhalten Sie von ...

[Mehr erfahren](#)

Unsere Seiten auf einen Klick



[Aus dem Newsletter austragen](#)

Deutsch-Russisches Forum e.V.

Schillerstr. 59, 10627 Berlin | Telefon: +49 30 26390725 | Fax: +49 30 26390720
info@deutsch-russisches-forum.de | www.deutsch-russisches-forum.de

Redaktion: Sebastian Nitzsche, nitzsche@deutsch-russisches-forum.de
Übersetzungen: Natalja von Münchhausen, Alina Vedmedjewa, Dr. Artjom Lysenko
Fotos: Deutsch-Russisches Forum e.V.

Die in den Veröffentlichungen des Deutsch-Russischen Forums e.V. geäußerten Meinungen geben ausschließlich die

Auffassungen der jeweiligen Autoren wieder. Haben Sie Interesse an einzelnen Redebeiträgen, Fragen oder Anregungen? Wir freuen uns über Ihre Nachricht unter: info@deutsch-russisches-forum.de.

